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8 月 7 日，钱江晚报·小时新闻报道了杭州

大关南六苑 22 幢 1 单元加装电梯的烦心事，居

民钱都交了一部分，但加装电梯工程一拖再拖，

挖好了基坑，钢结构却迟迟不能进场。

电梯加装公司相关负责人表示，因为钢结

构加工厂跟房东有纠纷，导致钢结构的生产出

现问题，铝板没有安装，施工进度被拖延。

当时，对方回应小时新闻记者帮，加工厂纠

纷已解决，承诺钢结构尽快进场。针对此事，大

关南六苑所在社区也表示会持续跟进，确保电

梯公司履行承诺。

最近，记者帮了解到，钢结构已经进场施

工。

8 月 14 日上午，记者再次来到大关南六苑

22幢1单元。

这是一个老小区，进出的有买菜的老人，也

有带着孩子的家长，邻里之间都会寒暄。

小区里住的老人较多，从大门口一路走到

22幢，可以看到有三四幢楼房加装了电梯。

而 22 幢暂停施工的电梯也有了新的变

化。原本围着的网状护栏铺上了绿色的布，贴

有“有电危险”的标识，周围堆放着一些钢板和

其它建筑材料。

与之前记者来时有明显变化的是，电梯的

钢架结构已基本搭建完成。

进入单元楼内，记者看到，三楼以上的楼梯

拐角都摆放一把凳子，供爬楼梯累了的老人休

憩。

五楼的金先生是负责牵头加装电梯的。说

到施工继续，他很欣慰，“电梯钢结构 8 月 11 号

进小区的，钢材也慢慢送进来了，因为这里是老

小区，位置不大，钢结构就分成三段进来开始施

工，我们楼的老人们都觉得只要能动起来就

好。”他还聊起了七楼的奶奶，“老人家看到电梯

施工又动了，很开心的，拍手叫好——装起来

了，装起来了！”

工程是 5 月 8 日开始的，约定一百天竣工，

但现在看肯定是完不成。不过居民们并没有抱

怨，反而能够谅解工人们的不易，“天太热了，工

人太辛苦，我们都会递瓶水过去。”对于日期拖

延，居民们也不苛责，“只要他们表示出诚意，帮

我们快点装修，后期可以维护，居民们也好商

量，对于违约也可以通融通融的。”

记者从大关街道了解到，目前南六苑电梯

钢结构已经进场，整个电梯争取10月15日交付

使用。
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熊先生住在七楼，是单元加装电梯的主

要牵头人之一。

他告诉记者，整个工程工期是90天，一

共投入52万元。但是，等基坑挖好后，工程

进度就停下来了。经过打听，他们发现有几

根线没有完成迁移，无法进行下一步。

这让居民们急了，“虽然我们相对比较

年轻，楼梯也爬得动，但是大家都是盼着电

梯早日开通运行的。”

熊先生说，工程没进度也就算了，基坑

挖好，因为有几米深，一直用围挡挡住。这

个围挡也挡住了整个单元，使得居民进出很

不方便。

经多方沟通仍无法有效推动工程进度

后，熊先生拨打了“0571-12345”杭州市长

公开电话，希望有关单位可以明确责任，尽

快完成管线迁移工作。

几根管线无人认领
“12345”牵头现场督办

接到熊先生投诉后，“12345”第一时间

将有关情况反馈给拱墅区加梯办、各管线单

位，要求尽快核实情况，并积极推进电梯安

装进度。但仍有几条管线归属不明，导致工

程进度停滞不前。

为有效解决熊先生反映的问题，8月12

日，杭州“12345”召集市加梯办、拱墅区加

梯办、水务、燃气、电信、移动、华数、电力、大

关街道等有关部门来到加装电梯施工现场，

进行现场督办。

现场整个工地都用绿色围挡围住，3 单

元的住户要从东侧一米左右宽的临时便道

通行。绿化带上堆着不少施工材料，确实对

居民的生活造成不小的影响。

透过围挡可以看到，东西向有七八根较

细的管线横穿基坑而过，南北向也有两根较

粗的线。

水务、燃气、电力、电信、移动、华数等单

位都表示已经完成迁移或者本项目不涉及

自家管线。街道和社区的负责人也表示，经

过测试这些线路不涉及监控和门禁系统。

后经确认，南北向的管线为楼道的照明

电线，东西向的为弱电线，疑为过去提升改

造中遗留的废弃管线。

所有涉及到的单位
现场都签署承诺书

在随后召开的协调会上，杭州“12345”

表示，投诉人反映前期各单位管线迁移效率

不够，给居民生活带来一定的影响，“希望各

个单位能明确管线所属，尽快实现电梯入场

施工。”

在市加梯办的指导下，拱墅区加梯办有

关负责人表示，通过现场督办，初步判断东

西向的弱电管线为原有的废弃管线，后续将

由施工单位直接剪线，进行下一步施工。

南北向的楼道照明电线，将交由总包单

位（施工方西奥电梯）出资并联系有关施工

单位进行迁移，由社区负责督促进度、尽快

落实。

会上，所有涉及到的单位都签署了承诺

书，承诺目前管线已迁移完成，剩余管线不

涉及，“如果后续剪掉的线路影响相关单位

的管线正常运行，届时将由涉及到的单位自

行负责处理。”

根据各部门的协调意见，“12345”工作

人员建议，区加梯办牵头，有关单位加紧落

实，尽快完成相关事项，“保证 8 月 21 日左

右，电梯可以进场，最迟于 9 月底完成全部

工程。”
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今年 3 月，钱江晚报·小时新闻记者帮和“0571-12345”

杭州市长公开电话联合推出“记者帮·12345 督办进行

时”，针对百姓关注的热点、难点，不定期推出帮办实录，

做好市民和政府部门之间的桥梁，让沟通更顺畅，问

题解决更直接。

问题在哪里，我们就去哪里。本期“记者帮·
12345督办进行时”来到杭州大关街道东苑第二社区

大关东九苑20幢。

大关东九苑是一个建成超20年的老小区，不少高层

住户迫切想加装电梯。

经过前期一系列准备，今年 6

月 6 日，20 幢三单元的住户们终于

迎来了加装电梯开工的日子。

可是两个月过去了，整个工程还停留在管线迁移阶段。

是什么让大家那么迫切的加装电梯几乎陷入停工状

态？问题出在哪里？

裸露的管线
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